



Monsieur LORIOT Jean-Claude, Maire de VERNEUIL
Le Conseil Municipal de VERNEUIL
Monsieur Pierre OSOWIECHI,
Vice-Président du Comité Français pour YAD VASHEM



ont l'honneur de vous inviter le
dimanche 21 avril 2013 à 11 heures à la salle des fêtes
à la cérémonie au cours de laquelle Monsieur Zvi TAL, Ministre
plénipotentiaire de l'Ambassade d'Israël remettra à titre posthume
la Médaille et le Diplôme de Justes parmi les Nations
à Jean-Marie et Francine BOMPIS

Représentés par leurs descendants André et Denis BREUILLÉ
pour avoir aidé, protégé et sauvé à leurs risques et périls,
Jacques et Renée WISNIEWSKI de la barbarie nazie.



*La médaille des Justes parmi les nations est décernée
par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives
qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation, au péril de leur vie*

Mairie de VERNEUIL – La Chaume -58300 VERNEUIL
0386505133 - mairie-verneuil@wanadoo.fr



***Médaille et Diplôme de « Justes parmi les Nations »
décernés à Jean-Marie et Francine BOMPIS le 21 avril 2013***

En 1940, le couple Wisniewski et leurs deux enfants, Jacques et Renée, sont installés dans le Xème arrondissement.

Le père exerce le métier de tailleur, il sera arrêté en 1941 interné à Beaune La Rolande et déporté à Auschwitz dont il ne reviendra pas.

Dès les premières rafles, en 1942, Mme Wisniewski et ses enfants trouvent refuge chez une voisine Mme Grangier qui, devant le danger et faisant partie d'un mouvement de résistance, place les deux enfants chez des amis dans la Nièvre,

Ils seront recueillis à Verneuil chez Jean-Marie Bompis et sa fille Francine et resteront dans cette famille jusqu'en 1945.

Les enfants étaient considérés comme « réfugiés polonais » par le village, Jacques allait à l'école et ils fréquentaient tous deux le catéchisme, sans prosélytisme ni tentative de conversion.

En 1945, Madame Wisniewski, elle-même cachée, est venue récupérer ses enfants et, avec l'aide de Mme Grangier, a pu retrouver un logement à Paris.

Après la guerre, les liens ont été maintenus entre les familles, Mme Wisniewski s'étant occupée de Mme Grangier jusqu'à son décès, de même que Jacques et Renée ont régulièrement rendu visite aux Bompis et continuent à entretenir des liens amicaux avec leurs descendants.